



Un nexo entre la Universidad y el mundo empresarial

Entre las funciones de la Fundación General destaca el impulso de acciones que favorezcan la colaboración público-privada, como el programa de transferencia TCUE

R.D.L. | SALAMANCA

LA Fundación General de la Universidad de Salamanca presta especial atención a las relaciones universidad-empresa con el desarrollo de actividades en cuatro ámbitos de trabajo: el programa de transferencia TCUE, las prácticas para titulados, la gestión de proyectos, tanto de empresas como del ámbito de la cooperación y la internacionalización, y el fomento de las denominadas "empresas amigas". Todo ello en coordinación con el Vicerrectorado de Investigación y Transferencia, el Servicio de Inserción Profesional Prácticas y Empleo, la Oficina de Transferencia de Conocimiento y la Oficina de Proyectos Internacionales.

Desde el año 2008, la Fundación General está desarrollando un ambicioso proyecto de transferencia desde la Universidad hacia el sector empresarial a través del Programa de Transferencia de Conocimiento Universidad-Empresa (TCUE) que, después de cinco ediciones, acaba de entrar en la segunda fase del plan correspondiente al periodo 2015-2017, enmarcado en la Estrategia Regional de Investigación e Innovación para una Especialización Inteligente (RIS 3). En concreto, el programa se estructura en cuatro grandes paquetes de medidas y once acciones concretas que van desde la protección de resultados de investigación y transferencia a la potenciación de los proyectos universidad-empresa, la creación de empresas de base tecnológica o actuaciones de difusión.

Los datos hablan por sí solos: la Fundación General de la Universidad de Salamanca ha pasado de gestionar 15 proyectos de colaboración universidad-empresa aprobados en convocatorias públicas a alcanzar los 60; ha pasado de colaborar en la creación de 10 empresas a triplicar esta cifra hasta 30; y también ha multiplicado por tres el número de patentes gestionadas.

Estos son sólo algunos indicadores de la mejora sustancial que ha experimentado la transferencia de conocimiento con el plan TCUE. Por ello, con fondos propios, la Fundación General está potenciando convocatorias paralelas al TCUE. El año pasado fueron 5 convocatorias y este año ya han publicado tres. Gracias a la convocatoria de Prototipos Orientados al Mercado, 15 proyectos ven la luz cada año, y ya van 8 ediciones. Durante todo el año, la Fundación General mantiene abierta la convocatoria de Pruebas de Concepto, destinada a que los grupos de investigación puedan realizar pruebas a escala de los resultados de sus investigacio-



Estudiantes en la presentación de sus prototipos orientados al mercado.

Evolución de indicadores de transferencia en la Universidad de Salamanca (período TCUE: 2008-2015)

INDICADOR DE TRANSFERENCIA	2008 TCUE	2009 TCUE	2010 TCUE	2011 TCUE	2012 TCUE	2013 TCUE	2014 TCUE	2015 TCUE
Nº de proyectos de colaboración universidad-empresa aprobados en convocatorias públicas, y en ejecución a 31 de diciembre	15	26	36	44	51	58	62	60
Nº total de empresas creadas en el año de referencia		10		18		21		30
Nº de empresas basadas en conocimiento (EBTs) creadas en el año de referencia		10		7		8		10
Nº de solicitudes de patentes nacionales, internacionales y otras (incluyendo extensión de patentes) en las que la Universidad figura como titular o cotitular	5	2	8	11	17	11	8	16
Nº de inscripciones nuevas en el Registro de la Propiedad intelectual	1	0	9	12	14	14	10	17
Nº de proyectos con empresas presentados a convocatorias europeas de apoyo a la I+D+i	5	22	20	32	55	35	52	65(*)

(*) En los nueve primeros meses del año 2016 se han presentado 88 solicitudes de proyectos colaborativos con empresas a convocatorias europeas de I+D+i

nes cuando ya son finalistas. El pasado año se beneficiaron 12 grupos.

Ligada a la convocatoria Desafío Universidad-Empresa de la Junta de Castilla y León, la Fundación promueve la Lanzadera de Proyectos con la que se anima a los grupos de investigación a buscar soluciones a los problemas que plantean las empresas. Con sus fondos, la Fundación rescata a las propuestas que no obtuvieron premio a nivel regional. Esta convocatoria también está abierta todo el año.

Próximamente verá la luz el programa de consorcios, gracias al cual 10 grupos de investigación recibieron financiación el pasado año para movilidad. Esta convocatoria tiene como fin impulsar acuerdos entre grupos de investigación y empresas nacionales e internacionales, con la condición de que entre las compañías haya alguna de Castilla y León.

Completa la oferta un programa de apoyo a tesis doctorales con interés empresarial. 13 doctores consiguieron ayuda el año pasado con esta convocatoria.

Toda la información se puede consultar en la dirección: fundacion.usal.es/tcue.